

Circulares autorizadas con su respetable firma,—no había sido factible y que almorzando las Autoridades sanitarias aparte, por las razones que anteceden, los titulares nos reuniríamos a almorzar juntos» Eso dice V. por ser absolutamente cierto y eso he dicho yo por idéntica razón, con lo que queda plenamente demostrado, que los que le enviaron su adhesión al banquete al Director General, pedida en las Circulares autorizadas con su firma, SE ENTERARON AL IR A RECOGER SUS TARJETAS que no podía tener lugar dicho banquete por razones que V. les explicó, haciéndoles saber el deseo, existente en la Comisión a que V. pertenecía, por lo visto, de REUNIRSE A ALMORZAR JUNTOS LOS TITULARES. Y los compañeros de la provincia, correctos siempre y siempre educados, tuvieron la delicadeza de recoger sus tarjetas para un banquete improvisado AL CUAL NO HABIAN ENVIADO SU ADHESION. Los caballeros no pueden negar en ningún momento que lo son.

También me es muy grato significarle la satisfacción que me produce el significativo hecho de que no mencione para nada al compañero Sanmiguel en cuanto al banquete se refiere y consigne en cambio la valiosísima manifestación de que «LOS TITULARES NOS REUNIRIAMOS A ALMORZAR JUNTOS», satisfacción producida por dos razones: una porque de ese modo *desautoriza* con la autoridad que le da el haber pertenecido a la Comisión organizadora, a cuantos han cometido la ligereza de afirmar que el banquete *fué a Sanmiguel*, y otra, por que con ella deja demostrado plenamente que no se dió lo que V. califica, (y que yo no me hubiera atrevido a hacerlo) de TIMO del *comensal desconocido*, que si se hubiera dado, de haber sido ofrecido el banquete al Presidente de la Asociación.

De V. afectísimo compañero,  
H. DOMINGUEZ

## Clínica Quirúrgica Médico-Social

### Un caso más

En Almagro, mi pueblo natal y de residencia, se dá cada caso clínico de la especialidad médico-social que tiembla el firmamento. Ahora ha tocado el turno al Administrador de Correos, D. Luis Buades, bella persona, consecuente amigo, probo funcionario, literato insigne y músico excelente. Porque bueno es que sepan los lectores que este ciudadano tiene de todo como la tómbola de una kermesse.

El caso es que en la madrugada del día 5 del actual regresaba nuestro hombre del Santuario de Nuestra patrona la Virgen de las Nieves, de amenizar la verbena con el lanzamiento al insondable espacio de las armoniosas notas emitidas por la banda de música que tan magistralmente dirige, cuando tuvo la desgracia de que volcase el carruaje que le conducía, produciéndose en el accidente una luxación complicada del hombro izquierdo. Auxiliado por sus compañeros de viaje, repuesto del susto y una vez que se dió cuenta de la lesión que sufría, pidió a sus acompañantes le condujeran inmediatamente a mi domicilio para que le reconociese y dispusiere el tratamiento adecuado.

Y aquí empieza lo bueno. Entre estos acompañantes había alguno de esos que hasta para el acaparamiento del odio y la ruindad emplean la usura, para no perder la costumbre; y apenas oyó al pobre lesionado pronunciar mi nombre, olvidó todo género de sentimientos humanitarios y comenzó a exponerle razonamientos para disuadirle de ir a mi casa, a los que hubo de oponer el accidentado, con toda corrección, aunque con la mayor energía, los que consideró pertinentes para convencerle del porque era a mi domicilio donde debían conducirlo.

A mi clínica fue conducido pues, encontrándome con que padecía una luxación de húmero complicada con fractura articular, la que fué reducida con grandes dificultades, aconsejando al paciente la conveniencia de obtener una radiografía que evidenciase el sitio de la fractura y diera una racional y segura orientación para el tratamiento a seguir. Hecha por el Dr. Camacho la radiografía, se comprobó, la existencia de una fractura de húmero, aparte de otras lesiones que no hay por que describir por no ser intención mía dar a este artículo el carácter de historia clínica.

Pero el pobre y bondadoso lesionado parecía ser perseguido por la fatalidad. Como si no hubiera sido bastante el accidente sufrido y la tentativa de su *piadoso* acompa-

## Laboratorio EGABRO

### DOS EXITOS TERAPEUTICOS

**Nutril** Extracto de cereales y leguminosas, vitamínico, de alto coeficiente nutritivo y fácil digestión. Diferente sabor y aroma cada fras o.  
**Hemocalcil** Aperitivo, hematógeno rápido, antituberculoso vigorizador recalificante único.

**Composición:** Fosfato de cal bibásico, fluoruro de cal, archenal lecitina pura de huevo, hemoglobina y adrenalina. Lleva las dos únicas sales de cal, efectivamente asimilables.

### OTRAS PREPARACIONES

FIMONIOL . . . . . Elixir e inyectable, Balsámico.  
LUETINOL . . . . . Antivariósico y depurativo.  
IODOTONAL . . . . . Hematógeno, antiescrofuloso.  
BIOGASTROL . . . . . Antidispéptico y tónico digestivo.  
VITONISAN . . . . . (Inyectable) estimulante y vigorizador.  
NEUROGASTROL . . . . . Antigastrálgico.  
REUMATINOL . . . . . Antirreumático interno.  
EGABRINA . . . . . Antirreumático externo.  
POLIBROMINA . . . . . Elixir polibromurado.  
HEMATINOL . . . . . Estimulante y tónico.

Enviamos literatura y muestras a solicitud, indicando estación.

Pedidos y correspondencia: Laboratorio EGABRO.—CABRA (Córdoba)

### DIRECTORES TECNICOS:

Juan Bautista Delgado, farmacéutico y Mannel Roldán Cortés, médico